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ATA Nº 10 

Mandato 2021-2025 

Aos 21 dias do mês de setembro do ano dois mil e vinte e três, na localidade da Malveira da Serra, nas 

instalações da Sociedade Recreativa e Familiar da Malveira da Serra na rua Francisco Correia Nunes, 21 

- Alcabideche, 2755-171 Alcabideche, pelas 21:00h, Rui Paulo Correia Costa, Presidente da Assembleia 

de Freguesia de Alcabideche, deu por aberta a sessão nº 10 da reunião magna, respeitante ao mandato 

2021-2025 com a seguinte ordem de trabalhos: 

1. Período antes da ordem do dia; 

2. Apresentação, discussão e votação das atas nºs 8 e 9; 

3. 2ª Revisão Orçamental, Apresentação, discussão e votação; 

4. Apresentação e discussão e votação do relatório de atividades do 3º trimestre de 2023; 

5. Apresentação da informação financeira/balancete – agosto de 2023. 

O presidente da Mesa, Rui Paulo Costa deu início à reunião magna, começando por saudar os presentes, 

dirigindo de seguida um agradecimento especial ao presidente da Sociedade Recreativa e Familiar da 

Malveira da Serra pela disponibilidade na cedência do espaço para a realização da reunião. Informou 

os presentes dos pedidos de substituição que a mesa recebeu. Foi também informada a assembleia 

sobre o pedido de renuncia de mandato do Srº Filipe Miguel Silva Plácido dos Santos, membro eleito 

pela bancada do Partido Socialista. 

Tomou posse Ana Maria Luísa Jorge 

Não tendo mais informações relevantes a prestar, o presidente da assembleia colocou o ponto 1 da 

ordem de trabalhos a discussão, recebendo a mesa as seguintes inscrições para intervenção:  

CDU – Telma Santos, iniciou a sua intervenção por referir a entrega de uma proposta com vista 

a realização de uma nova carreira de transportes públicos junto dos bairros sociais dos Campos 

Velhos e Cabeço de Bicesse, sugerindo a utilização de um autocarro de pequenas dimensões 

que ligue o largo de Manique ao Estoril. Do documento referiu também a existência de uma 

proposta de itinerário que soluciona as dificuldades existentes na oferta junto da população. 
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Mencionou também, a existência de obras na rua do Pinheiro Manso na Amoreira que estão a 

dificultar os moradores daquele local com passeios novos já danificados em resultado de obras 

numa moradia recentemente construída. Pediu também, a mudança da paragem do autocarro 

da M11 que se encontra frente à sede do Partido Comunista em Alcabideche para uns metros 

à frente, onde o passeio é mais largo. 

PSD – Luís Pires de Lima, começou por congratular a mesa da assembleia pela realização das 

reuniões descentralizadas, potenciando à participação da população sobre os temas da 

freguesia. Agradeceu de seguida a hospitalidade da Sociedade Recreativa e Familiar da 

Malveira da Serra. Mencionou também o grande evento que foram as Jornadas Mundiais da 

Juventude, em que Alcabideche teve um papel importante no acolhimento de jovens de todo 

o mundo, deixando um agradecimento a todos os elementos que colaboraram para a sua 

realização. Por fim, lamentou os incêndios ocorridos na freguesia que tiveram uma resposta 

consistente por parte das forças de proteção civil. Deixou também uma referência ao esforço 

dos funcionários e voluntários na Associação São Francisco Assis, que procederam á retirada 

de cerca de 800 animais sem que nenhum sofresse qualquer ferimento. Mencionou a sua total 

solidariedade para com todos os homens e mulheres que diariamente colocam em risco a sua 

vida pela dos outros, sendo por isso as cinco corporações de bombeiros do concelho de 

enorme importância, demonstrando o quanto estava errado aquele que um dia defendeu a 

extinção das corporações de bombeiros, fundindo numa só e colocando-a no aeródromo de 

Tires. 

PS – Marta Ruivo, iniciou a sua intervenção por cumprimentar os presentes e agradecer a 

hospitalidade da Sociedade Recreativa e Familiar da Malveira da Serra e enaltecer a 

descentralização das reuniões da assembleia de freguesia. De seguida, referiu a importância 

na resposta que os Bombeiros Voluntários de Alcabideche tiveram na salvaguarda de pessoas, 

animais e bens, ocorrido com o flagelo dos incêndios recentemente ocorridos. No que refere 

há JMJ, a bancada do PS endereça um cumprimento especial a todos que colaboraram para a 

receção ao Santo Padre, disponibilizando-se para o apoio à paróquia em futuros eventos desta 

natureza. Deixou também a informação da posse de dois novos padres, Manuel Mendes e Luis 



S. R.  

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE ALCABIDECHE  

 
 

Almeida para a paróquia de Alcabideche, a quem deseja felicidades nas novas funções 

eclesiásticas numa paróquia reconhecida pela resposta junto dos mais necessitados. Sobre o 

tema dos professores e em virtude das dificuldades no alojamento, apelou à Junta de freguesia 

a construção de uma residência para albergar os professores que são alvo de uma especulação 

imobiliária em Cascais. Congratulou-se pelo bom início de ano letivo, desejando a todos um 

excelente trabalho. 

CDS-PP – Ana Durão, após os cumprimentos iniciais, referiu a sua satisfação pela realização da 

JMJ onde milhões de jovens estiveram reunidos com o líder da Igreja Católica. Referiu que as 

Jornadas foram além da experiência de partilhe e de fé, sendo instigados a superar enquanto 

país a organizar algo que nunca tinha sido feito. A forma como acolhemos tamanha multidão 

deixará a sua marca numa projeção positiva do nosso país, deixando em cada um dos 

peregrinos, um referencial para a sua vida. Cascais foi espelho desse brio junto de milhares de 

jovens que aqui pernoitaram. O grupo parlamentar do CDS-PP propôs de seguida um voto de 

louvor a todos os elementos, voluntários e entidades da Freguesia e Concelho. 

PSD – José Diogo, na sua intervenção inicial referiu a fraca participação dos fregueses na 

assembleia, tendo o ensejo que no futuro as pessoas possam aproveitar este momento para 

criticar e lisonjear o trabalho que é realizado na sua freguesia. Deixou um apelo a todas as 

bancadas para no âmbito das suas competências, publicitarem as reuniões da assembleia e 

possam assim trazer mais gente. Sobre a questão levantada pela CDU sobre o novo troço da 

rede de transportes urbanos, referiu não ter a bancada do PSD/CDS-PP qualquer 

conhecimento técnico para verificar se a solução é a adequada e aquela que melhor defende 

as pessoas que o podem vir a utilizar, solicitou de seguida que o executivo da Junta fizesse os 

contactos necessários com a Mobi Cascais para aferir dessa solução. 

O Presidente da Assembleia, Rui Paulo Costa, também referiu o esforço que tem sido feito com 

a decentralização das assembleias por parte de várias pessoas, que através da sua contribuição 

permitem que a reunião chegue a todos os locais da freguesia. Deixou também o desafio às 

bancadas para se terminar um documento muito importante que é o regimento da assembleia 

e que a todos deve preocupar pela sua atualização. 
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Não houve inscrições para intervenção por parte dos fregueses presentes na sala. 

O Presidente do executivo José Filipe Ribeiro, começou a sua intervenção por responder à 

bancada da CDU, referindo sobre a proposta apresentada, ter sido um assunto já recorrente e 

que o executivo tem noção da existência dessa carência e que é necessário encontrar uma 

solução. Informou os presentes que em vários fóruns a JFA apresentou a necessidade de se 

encontrar uma solução para as populações do bairro de Cabeço Bicesse e Campos Velhos, 

portanto o assunto está a ser tratado e na data que for resolvida, não venha depois a CDU dizer 

que foi fruto da sua recomendação nesta assembleia. Sobre a rua do Pinheiro Manso, salientou 

que, é uma obra que está a ser executada pela JFA estando em fase de intervenção na rotunda 

propriamente dita, aguardando que os transporte pesados possam ser desviados para outro 

percurso. Sobre a referência a obras particulares sem painel de identificação, informou que, 

cabe aos proprietários colocarem essa informação e que iria por isso verificar a situação. No 

que diz respeito à colocação de uma paragem de autocarros frente à sede da CDU em 

Alcabideche, referiu que, infelizmente nem sequer tem passeios, não existindo espaço para a 

colocação de uma paragem.  Disse que iria solicitar a eventual deslocalização da paragem do 

autocarro para um local onde fisicamente fosse possível a colocação de um abrigo, desde que 

não ficasse muito longe da paragem já existente. 

De seguida, a mesa da assembleia colocou a proposta apresentada pelo CDS_PP a votação 

tendo sido aprovada por Unanimidade. 

Ponto 2 - Apresentação, discussão e votação das atas nºs 8 e 9; 

A ata nº 8 foi colocada a discussão não tendo sido registados pedidos de esclarecimento. Foi de seguida 

colocada a votação tendo sido Aprovada por Unanimidade. 

A ata nº 9 foi Aprovada por maioria com os votos a Favor do PSD, CDS-PP, CDU, e 4 elementos do PS. 

Um (1) elemento da bancada do PS absteve-se na votação. 
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Ponto 3 - Revisão Orçamental, Apresentação, discussão e votação; 

PS – Marta Ruivo, pediu a palavra para interrogar o executivo da junta sobre a verba 
transferida que estava alocada em várias rubricas do documento, nomeadamente na 
rubrica “Outros”, e perguntou se existia alguma previsão mais especifica onde seria aplicada 
a verba. 

O Presidente do Executivo José Filipe Ribeiro respondeu que a verba tinha sido distribuída 
pela rubrica do associativismo, não existindo nada em concreto neste momento para 
apresentar na assembleia sobre uma distribuição mais concreta dos valores alocados. 

Não existindo mais inscrições para intervenções, o ponto foi colocado a votação tendo a 
proposta sido Aprovada por maioria com os votos a favor das bancadas do PSD e CDS-PP e 
as abstenções do PS e CDU. 

Ponto 4 - Apresentação e discussão do relatório de atividades do 3º trimestre de 2023; 

PS – Marta Ruivo, referiu sobre o relatório de atividade melhor cuidado na apresentação 
dos dados muito embora ainda falte alguma objetividade. Realçou o esforço produzido na 
área da psicologia, voltando a indicar que é necessário reforçar esta área em termo de 
recursos humanos, deixando a proposta para incluir no próximo orçamento. 

Ponto 5 - Apresentação da informação financeira/balancete – agosto de 2023; 

PS – Paulo Duarte, pediu a palavra para referir dois pontos que entendeu como importantes 
abordar. Começou por agradecer a disponibilidade do ficheiro em Excel, situação que 
permite uma análise mais eficiente e rápida do documento, que como se sabe muitas vezes 
chega à oposição a dois dias do início da assembleia. Referiu sobre a análise que fez ao 
documento a existência de dúvidas, nomeadamente da rubrica gastos com o pessoal e se 
existe um comparativo com o ano passado. Disse que sabia da existência de concursos 
públicos que estão a decorrer e que terão resposta e que serão refletidos no documento 
em análise. 

O Presidente do Executivo José Filipe Ribeiro referiu que os gastos com pessoal refletem 
maioritariamente na educação e no pessoal que responde nas atividades extracurriculares. 
Mencionou também, que cada vez mais o custo social com o pessoal aumenta, surgindo por 
isso um acréscimo nos valores referente ao ano passado. 
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Por fim o presidente da assembleia dado por finalizada a reunião pelas 22h50m. 

 

 

O Presidente da Mesa da Assembleia 

Rui Paulo Correia Costa 

 

 

 

Secretária 

Ana Cláudia Gonçalves 
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Catarina Luz 

 

 


